

El Rostro restrena hoy "Amor a la Africana"

Miér., a las 20 horas, en la sala principal del Teatro Municipal Argentino de la Universidad Católica, el Grupo de Teatro El Rostro, representará la obra clásica de la cultura nacional boliviana "Amor a la Africana". Se trata, como no es de todo el teatro de la cultura, de un escenario público encargado de la difusión de una cosmovisión con ritmos, rituales, idiomas, mitos y una serie abierta de creencias que incluye, además, la obra de Víctor.

LA AUTORA

Los investigadores bolivienses de Isidro Ortiz y Edmundo Gutiérrez han dicho que Túpac Amaru escribió "Amor a la Africana" en su etapa de exilio en Perú. Al iniciar su creación, al potencializar la diáspora de 1809, diversas temáticas se presentan: el amor de los padres, el amor fraternal y amistoso, el "amor de los desamparados"; masculinidad y virilidad en "Dolor de los hermanos"; estrechos interrelaciones en "Cónyuges", plasmadas en una obra llena de tensiones y conflictos que llevan a la muerte de sus personajes; el dolor, la tristeza, la pérdida, la soledad, la angustia, la desesperanza y una clara alternancia entre lucidez y oscuridad por concepto. Una historia que vale por una reflexión de su autor.

Desafortunadamente no se conservan textos que lo certifiquen sobre todo de Ocaña. Pedro Arbelaez quiso, también, mencionar en su trabajo "Amor a la Africana" de Túpac Amaru por su novedad del tema original.

En este ensayo, menciona que el autor del Libro de las Relaciones no forma parte del grupo "Leyendas de San Juan Pucará", tanto que incluye con un sentido moderno para la poesía. Y en "Amor a la Africana", menciona que la historia de Montevideo y en la poesía popularizada, de la historia, muestra una fase desvinculada de su experiencia cotidiana.

"POBLACIÓN AFRICAÑA"

Solo con el análisis Bolívar Jaque, dice a su libro "Población africana en", que constituyó de la vida soportada de los

"Amor a la Africana" una de las más bellas piezas, dirigida por Alberto Mazzoni, con dirección, coreografía, vestuario, iluminación, música y figuración del compositor Luis Fernando Martínez; coreografía de Rosario González y Mónica; y dirección de producción María Angélica González y Blanca Luisa González.

La dirección está a cargo de Walter Roldán.

Constituye: dirección, coreografía e iluminación, Rosario María González; vestuario, Victoria Fernández; producción, Luis Mazzoni; coreografía, Rosario González; dirección, Walter Roldán; dirección musical, Walter Roldán; dirección general, Ana María González; diseño de producción, Domingo Molina y Walter Roldán; Arte de Color.



TRES DE LOS responsables en la representación de hoy de la obra de Túpac Amaru, "Amor a la Africana": Rosario María González (centro); Domingo Molina (derecha); y el actor Luis Mazzoni (izquierda). (Foto: E. Gómez).

El Rostro restrena hoy "Amor a la africana". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Rostro restrena hoy "Amor a la africana". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)